

令和 4 年度 第 1 回 PTA 運営委員会報告書

令和 4 年度第 1 回 PTA 運営委員会について、ご報告いたします。

日 時：	5 月 12 日（木）10:00～10:45
場 所：	ランチルーム
出席者：	P-40 名（学級代表、校外委員、厚生委員、広報委員、 役員選出委員、執行部） *学級代表は 1 クラス 1 名、各委員は代表者 1 名
	T-1 名 副校長先生
司 会：	副会長 當麻 智大
記 録：	庶務 河原 智子、宮本 梨絵、山元 梨沙

1 開会（副会長）

2 会長挨拶【大松 裕 会長】

おはようございます。令和 4 年度 PTA 会長を務めます、大松です。本日はお忙しい中お集りいただき、ありがとうございます。保護者会から各クラスの委員決め、また第 1 回目の専門員会と立て続く厳しいスケジュールの中、皆さまにご協力いただき、本日の第 1 回運営委員会を迎えることができました。本当に感謝いたします。今年度の活動はコロナ禍の 2 年間で踏まえて、子どもたちのために何ができるかをということを改めて考えていければと思っております。そのために運営委員会出席の皆さまと闊達な議論ができればと考えております。これから 1 年という長いような短い期間ではありますが、皆さまのご協力を賜りながら活動していければと思っておりますので、なにとぞよろしく願いいたします。

3 学校挨拶【畑 大介 副校長先生】

皆様おはようございます。副校長の畑と申します、よろしく願いします。昨年から、新しいものが取り入れられて、より改善された形になってきたと思っております。コロナのことをきっかけに、課題をきちんと捉えてやってきた成果かなと考えます。

今年は「むこサポ」という新しい制度を運営する試行期間だと思っております。試行ということなので、その結果によって本格実施するか否かということ判断するので、実は今年 1 年が大きな勝負で、山場の時かと思っております。多くの方の声を聞くと、やはりやらされるのではなく、「やりたい。」「子どもたちのサポートを全面的に後押ししたい。」という自発がテーマになっています。皆さんの力と意思が非常に後押しとなりますし、ぜひそういう組織になってほしいと思っております。

演技発表会（運動会）について、後日通知をしますが、去年と同じような形態で開催します。保護者の方からご意見等をいただいた際に、リレー等の徒競走を見たいとありましたので、2 学期に学年で期間を設け、参観できる形式をとりますので、演技発表会と同時にしません。昨年度の 2 年生はそういう機会を設けましたら、保護者の方も参観されて、スマホ等で撮影をしていました。撮影の是非については検討しないといけません、楽しく活動していました。また、順位付けがないので、子どもたちも不安なく走れる児童もいたと思っております。変わってくると良いところも悪いところももちろんありますが、それを踏まえて次にどうするかと考えていくことがより一歩進む組織になるのではないかと思います。

執行部では、演技発表会に来校証着用の上、来校していただくようお願いしていますが、忘れてしまった方にその対応として、北門に回っていただくという対応を昨年度は移行措置期間として行いました。今年は昨年度の結果を踏まえて、セキュリティも加味し、今年は北門を封鎖しますので、来校証の着用についてのルールをしっかり守っていただきたいと思っております。卒業生については、お母様と一緒に来て一保護者として参加している方もいますので、しっかり守っている方達を見ますと、やはりそこも厳しいことを言わなければいけないかなと考えます。

他校でマスクをしながら、通常の運動会を開催しているところをテレビで観たのですが、それを聞くと、多くの方は自分の学校と比較をすると思っております。私ももちろん比較をしました。ただ、向台小学校の場合、全てのご家庭を単純計算すると、大きくない校庭に 2 千何百人が一斉に集まることを考えると難しいというのが、現時点での学校の判断です。学校の規模が小さくて、人が多いというのは、混み具合としては極めて

高いと考えます。安全をメインに取り組みますので、ご不便お掛けしますがご了承いただければと思います。よろしくお願いいたします。

4 役員・委員紹介（執行部・各運営委員）

自己紹介形式にて紹介。職員については、PTA 役員名簿でご確認ください。

5 校外役員の追加立候補の承認【会長より】

2月25日に追加立候補の届け出があり、受理いたしました。本日の運営委員会にて互選いたします。承認される方は拍手をお願いいたします。→拍手にて賛成多数、承認されました。

6 個人情報の取り扱いに関して【会長より】

(1) PTA 役員委員名簿について

PTA 役員委員名簿に関しては、回覧中の名簿をご確認ください。本年度も役員委員名簿を作成し、全世帯に配布します。名簿には氏名が記載されますのでご了承ください。

(2) PTA 役員委員連絡網について

向台小学校 PTA では例年ヤフーメールを使って皆さまにご連絡をしています。今年度も同じでよろしいでしょうか。承認される場合は拍手をお願いいたします。→拍手にて賛成多数、承認されました。

それを踏まえまして、資料にある PTA 役員連絡網をご参照の上、本日中に執行部にメールを送って下さい。全員分のメールアドレスが集まりましたら、5月17日（火）に執行部より登録確認の為の一斉送信をいたします。確認できた方は空メールでの返信をお願いします。もし、届かない方がいらっしゃいましたら、迷惑メールの解除等をお願いいたします。

7 運営委員会スケジュール(案)及びランチルームセッティング担当について【会長より】

第2回 9月22日（木）10時～ 第3回 11月17日（木）10時～
第4回 2月16日（木）10時～

日程案について、承認される方は拍手をお願いいたします。→拍手にて賛成多数、承認されました。

※運営委員会のテーブルセッティング等の準備を学年ごとをお願いいたします。

開始15分前に集合していただき、準備をお願いいたします。第1回の形を参考にして下さい。

第2回：9月22日（4年生） 第3回：11月17日（3年生） 第4回：2月16日（2年生）

8 執行部からの連絡事項

【会長より】

(1) 令和4年度スローガン・活動方針について

スローガン **For children ～今できることを～**

- 活動方針
- ・誰もが参加しやすいPTA活動
 - ・子供たちが楽しく学校生活を送れるような環境整備
 - ・楽しくチャレンジ！

コロナ渦で子供たちは様々な機会を喪失し我慢を強いられてきました。そのコロナ渦の3年目として改めて我々は子供たちの為になにができるかを考え、実行して行きたいと思いこのスローガンを考えました。活動方針については、PTAの活動も皆さまにも親しみをもっといただければと思いますし、子どもたちの学校環境も少しでも改善できればと思います。

そのような様々な課題を、限られた時間の中でできるだけ前向きに取り組めればと思います。ご承認いただければ幸いです、よろしくお願いいたします。→拍手にて賛成多数、総会提出が承認されました。

(2) 第63回向台小学校定期総会について

電子書面による開催といたします。議案書を学校HPに掲載いたしますので、各自ご確認ください。

総会議案書配布予定日：6月3日（金）ミマモルメにてお知らせをいたします。

表決締切日 6月7日（火）正午

(3) PTA 主催公演について

ここ2年間はコロナウイルス感染症のため、中止しておりましたが、状況をみての判断となりますが、状況が許せば前向きに考えたいと思っております。

【副会長より】

(1) 令和4年度の学校行事、委員会活動について

一昨年度執行部より、PTA活動スリム化に向けた委員会活動の一部見直しの流れを受け、活動内容が大きく変わったところがあります。各委員会の皆様には、一年間を通して、改善点などお感じになったことがありましたら執行部までご意見お願いいたします。また委員会活動の際は、アルコールで手指消毒の上、ご参加をお願いいたします。委員会活動用のアルコールをPTA室に準備がありますので、ご活用ください。

今年度実施予定と、すでに中止が決まっている行事について、縮小している委員会活動もありますが、今年度は役員選出委員を中心とする選出の会を行う予定です。次年度役員は、昨年同様、お手紙を配布して立候補を募ります。定員に達しなかった場合は抽選等を含めた選出活動を行う予定です。準備作業は役員選出委員の方々にお願いいたしますので、詳細は追ってお知らせいたします。

けやき会主催行事について、コロナ禍のもと、飲食を伴うお餅つき(12月)の開催は難しく、すでに中止が決まっています。代替え行事として(仮)西東京郷土カルタ大会(6月12日午前)が開催されることとなりました。詳細が決定次第、学校ホームページに掲載される予定です。

(2) 学年活動、学級活動について

例年行われていた学年活動は各学年により実施の有無は任意とします。今年度もコロナ禍のため、感染予防を徹底し、実施してください。学年・学級活動の実施決定連絡は6月30日(木)までに執行部へ報告してください。実施しない場合もその旨ご連絡ください。学年活動を行う場合は、学年代表を選出し、活動内容の申請を期日までにお願いいたします。

(3) 学校行事における来校証確認と校門警備担当について

保護者の来校時は、来校証着用を基本といたします。セキュリティ強化及びコロナ禍での衛生面の観点から、令和元年度まで行われていた来校者シールは使用いたしません。また児童数の増加や校門警備の業務効率化のため、学校行事における駐輪場の準備もいたしません。4月8日(金)にお配りしている「学校およびPTA行事でのマナーについて」のお手紙をご確認いただき、保護者の皆様には原則徒歩での来校をご協力をお願いいたします。

今年度の校門警備担当が必要な行事は、以下の2行事です。校門警備担当表は、各行事の1カ月前を目途にミマモルメにて配信予定です。

学校公開：今年度は10月15日(土)のみ

演技発表会：5月28日(土)※予備日5月31日(火)

学習発表会(学習作品展から名称変更)は、受付業務のみの予定で11月28日(月)、29日(火)、30日(水)、12月1日(木)、2日(金)、5日(月)に開催されます。

(4) 第1回向台地区会館運営委員会の報告

住民総会にて令和3年度経過報告、決算、会計監査の報告を受け、令和4年度の新役員選出、事業計画案、会計予算案の承認を行い可決されました。7月1日(金)から名称が向台地区会館(6か所)から、向台コミュニティセンターに変更される予定です。予約に関しても、現在は窓口で予約していますが、市が管轄する予約システムを導入予定とのことです。

(5) 施設運営協議会定例会の報告

まずは施設開放運営協議会について簡単にご説明させていただきます。

学校のないときの土日祝日、平日夜間は、事前に登録してある地域の団体が校庭・体育館を使用することが認められていますが、その運営管理を行っているのが、市から委託を受けている施設開放運営協議会です。月に1回の定例会があり、3年生保護者の出向者、執行部の副会長、そして副校長先生にもご出席いただいております。その会議結果を踏まえて皆さまには「放課後遊び場の開放のお知らせ」という形で毎月お知らせしております。1年生については、1学期中は紙面で、それ以降の学年についてはミマモルメで配信しており、向台小学校のHPにも掲載しております。

そして、今年度は既に4月と5月に定例会が行われましたので、皆様に関わることのみご報告させていただきます。例年通り8月の定例会はありませんので、8月・9月の審査・承認は、7月5日(火)の定例会にて行う予定です。そのため、8月や9月に校庭や体育館を使用したい方がいらっしゃれば、7月5日(火)までに申請書を提出する必要がありますのでご注意ください。

現状、週末の校庭開放や登録団体による団体利用は実施しておりますが、平日の自由遊びは控えております。2学期以降については未定となっておりますことご承知おきください。

また、昨年はコロナ感染拡大をうけて「校庭開放」について急遽中止することもあり、今後の感染症拡大状況によっては、随時運営状況が変わって参ります。学校HPには最新の情報を記載しておりますので、利用の際はHPで最新の情報を確認の上、ご参加ください。

(6) PTA 活動の手引きについて

お手元にあります PTA 手引きについて、お時間も限りありますので、この場では詳細にご説明するのは省かせていただきます。この手引きには「PTA 室やランチルームを使いたい」「校庭、体育館を使いたい」といった場合の申請手順、「配布したい印刷物がある場合の手順」などが細かに記載されています。必要時には有意義な情報がまとめられておりますので、お手元に保管していただき、必要時にはよくご確認ください。

【庶務より】

(1) ミマモルメ配信について

学級代表、各委員会、サークル活動において、ミマモルメ一斉メール配信を希望する場合は、【件名】【本文】【配信元】を明記の上、配信希望日の 2 週間前までに執行部メールアドレスまでご連絡ください。

(2) 腕章について

① 配布

運営委員会の出席者には、腕章を配布いたします。欠席者には、お子さまを通じて配布いたしますので、受領されましたら、その旨執行部メールアドレスへご連絡をお願いいたします。

腕章は、割り当て番号がありますので、他の方への貸し借りはしないようお願いいたします。

② 使用

演技発表会、学校公開など、不特定多数の保護者が集まる行事において、運営委員会のメンバーは、全員腕章を着けていただきます。腕章を着けて校内を巡回することで、防犯・警備の強化になりますのでご協力をお願いいたします。

③ 返却

最後の運営委員会にて、返却をお願いいたします。欠席者は、お子さまを通じて担任の先生に渡してください。

(3) 来校証の再発行について

来校証を紛失された場合は再発行いたします。執行部メールアドレスへ【クラス・児童氏名・再発行枚数】を明記の上ご連絡ください。なお、再発行分には「再」の文字が入りますのでご了承ください。

【会計より】

(1) 今年度の予算について

今年度の予算案についてですが、前年度の運営委員会で決裁をいただき、総会に提出することを承認いただいたものです。今年も未だコロナ禍にありますが、PTA 主催公演を含め、例年通りの活動を行う予定ですので、PTA 会費を通常通りの 1500 円とします。しかし、新型コロナウイルスの流行状況によっては、予算案と変更が生じる可能性があることをご了承ください。

(2) PTA 会費集金について

会費集金日は、6 月 14 日（火）です。

今年もコロナ対策として密を避けるため、集計作業をランチルームと家庭科室の 2 部屋に分け、受付場所や作業場所にアルコール消毒液やビニール手袋を用意しますので、必要な方はお使いください。例年ですと作業時間は 1 時間程度です。当日、学級代表さんは朝 8 時 20 分までに受付の教室に集合してください。できる限り学級代表さんお二人にお手伝いいただきたいのですが、万が一、ご都合の悪い場合はお友達などをお願いしていただき、必ずお二人で来て下さいますようお願いいたします。その際、代理の方のお名前を事前に執行部までご連絡ください。詳細なご案内・手順は保護者会の際にお配りしたお知らせをご参照ください。

(3) 活動費・通信費について

各学年・学級への活動費についてですが、活動費が必要な際にお渡しします。学年・学級活動をされる際は、6 月 30 日（木）までに執行部までご連絡ください。

通信費につきましては、PTA 活動を活発にするための連絡や調整にかかる費用として、学級代表の皆様には 500 円をお渡しします。今年度は運営委員会が 4 回の実施となり、お会いできる機会がとても少ないため、6 月 14 日（火）の会費集金のお帰りの際にお渡ししたいと考えております。会費集金日当日は印鑑をご持参ください。集金日に来られない方へのお渡しは、代理の方への受け渡しも可能ですので、ご相談ください。

各専門委員会のみなさんへの活動費・通信費のお渡しは、個別でご相談させていただきます。

活動費・通信費については、PTA 活動の手引きにも記載がございますので、各自ご確認くださいようお願いいたします。今年度も例年とはお渡しする時期が異なりますが、ご理解をお願いいたします。

9 各委員会からの連絡事項

【厚生委員会】

ベルマークについては、今年度もコロナの影響で集まっての集計作業が可能か不透明なため、校内の回収はなしとし、地域施設の回収ボックスからのみ回収いたします。前年度から残っているものから中心に集計・発送の作業を行います。使用済みのカートリッジ・テトラパックの回収は今年度も校内のみ実施といたします。

詳細については、近日中に「ベルマーク便り」を発行します。今回は7月2日（土）に第2回厚生委員会を開催し、ベルマーク等の集計作業をする予定です。

【広報委員会】

広報委員では、例年にともない7月中旬に教職員紹介号として広報紙を発行する予定です。

今年は演技発表会が5月となり、先生方へのアンケート依頼などの時期が重なることや委員メンバー縮小のため、スケジュールを前倒して動いております。そのため、運営委員会の正式発足を待たずに5月7日（土）に担当の先生と初回の打ち合わせをしました。先生との打ち合わせ内容のご報告させていただきます。

まず先生方への自己紹介等のアンケートの件ですが、例年は先生方とのやりとりを紙媒体でお願いをしておりました。先生方の記入依頼や配布回収の負担、また委員の編集負担を軽減するべく、今年はGoogleフォームを使って実施したい旨を先生方にご提案しました。

また、写真撮影に関しても先生方に依頼しており、例年USBメモリでやりとりしていましたが、紛失等のリスク回避の為、広報担当のメールアドレスを別途作りましたので、そちらのメール添付でいただけるのかとご提案いたしました。今現在、こちらの2点に関しては担当の先生より返答待ちとなっております。

また補足ですが、Googleフォーム使用となった際は、個人情報保護の観点より個人名は記載せずお名前の頭文字や文章のみで回答いただいて、こちらで照らし合わせながら編集するようになっております。Googleフォームのパスワード管理や引き継ぎデータ削除も十分に留意いたします。また今年度のメール履歴も引き継ぎ時には全部削除と考えております。先生からのご返答の件は返答があり次第、執行部へご連絡いたします。

もう一点ですが、今までは広報誌でPTA執行部のご紹介を写真付きで行っていましたが、昨年はありませんでした。先日、執行部へ確認したところ、紹介と集合写真も掲載してほしいとご回答いただきましたので、今ページ数やデザイン等を調整している段階です。印刷会社に関しましても、今年度も昨年度に続いて費用圧縮のため安価な業者での印刷を模索しております。

【校外委員会】

7月14日木曜日に第2回校外委員会を予定しております。その際に、正副代表さんへの通信費のお渡しと校外地区班会の問題点に対する協議をしていきます（令和5年3月実施分より校外委員会が実施取りまとめ）。以後の委員会予定は未定のため、決定次第お知らせします。

10 執行部からの追加連絡

先ほど副校長先生のご挨拶にもあった、演技発表会での来校証着用についてのご案内をミマモルメにて配信予定です（5月16日付けで紙面でも案内配布）。

前年度末に各家庭2枚、水色の来校証を発行しております。演技発表会当日は、各家庭祖父母を含め2名までしか入校できません（未就学児は除く）。水色の来校証着用が必須で当日の再発行はいたしませんので、如何なる理由があっても来校証の着用がない場合入校できない旨を他の保護者の方に機会がありましたら、お知らせいただけると幸いです。

再発行手続きは、5月19日（木）まで受け付けますので、児童氏名・学年クラス・再発行枚数（上限2枚まで）明記の上、執行部メールまでご連絡いただきたいというお知らせをミマモルメにて配信いたしますので、よろしく願いいたします。

報告は以上です。ご質問がある場合は、執行部メール（mukosyopta@yahoo.co.jp）までご連絡ください。今年度も流動的となることが想定されますが、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

※次回の第2回運営委員会は9月22日（木）です。4年生の学級代表の皆様には開始15分前に集合していただき、テーブルセッティング等の準備をお願いいたします。